



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 11 de octubre de 2021.

Esta información es
proporcionada por la Secretaría
de Salud Federal

Medios: La Jornada, El Universal, Publimetro, 24 Horas, Crónica, Excélsior, Ovaciones, El Financiero, La Razón, El Economista, Contra Réplica, Reforma, El Heraldo de México, Reporte Índigo.

Urgen a reducir el uso de antibióticos/9oct21/La Jornada

Derivado del abuso de los antibióticos, que ha provocado “una situación que amenaza nuestro bienestar y el avance médico”, la UNAM y la Academia Nacional de Medicina, entre otras instituciones, urgieron a que se lleven a cabo acciones por parte de todos los sectores implicados, incluyendo el gobierno y la sociedad, para alcanzar una disminución del consumo de antimicrobianos en un 30% al cabo del periodo 2022-2024. En una declaración conjunta para el control de la resistencia antimicrobiana en el país, destacaron que éste es un problema prioritario de salud pública y una amenaza al desarrollo humano y la seguridad internacional. En el documento de 13 puntos que fue presentando por Eric Ochoa, del **Instituto Nacional de Nutrición**, en el seminario *Resistencia antimicrobiana: enfoque integral. One health. Acciones necesarias urgentes*, las instituciones resaltaron que el control del uso excesivo de antibióticos requiere la concientización de la sociedad en general a través de campañas educativas, así como la incorporación de contenidos formales sobre sus consecuencias desde la educación básica.

Preparan diagnóstico nacional sobre el control del dolor crónico/10 oct/La Jornada, El Universal

Anualmente en México, 250 mil personas fallecen con sufrimiento grave relacionado con su salud y otras 200 mil padecen enfermedad incapacitante, señaló José Santos Preciado, secretario del Consejo de Salubridad General. En el contexto del *Día Mundial de Cuidados Paliativos* (celebrado ayer), refirió que con el propósito de mejorar la calidad de vida de quienes sufren dolor crónico o enfermedades degenerativas, lo cual está ligado al avance del envejecimiento de la población, el CSG realizará un diagnóstico nacional sobre avances y acciones institucionales implementadas en el control del dolor crónico y la atención permanente de la medicina paliativa. La Secretaría de Salud cuenta con unidades médicas que cuentan con servicios de cuidados paliativos, entre ellos los institutos nacionales de Perinatología, de **Ciencias Médicas y Nutrición**, de Pediatría y Cancerología, así como los hospitales General de México, Juárez de México y General Manuel Gea González.

AMLO apoya a estados... "según las prioridades de su agenda política"/Publimetro

El presidente López Obrador presentó un plan de apoyo a Michoacán a cargo de diversas secretarías, desde la de la Defensa Nacional hasta la secretaría de Agricultura y Educación. Señaló que el objetivo es mostrar que hay decisión y voluntad política de apoyar al pueblo de Michoacán, que es un pueblo ejemplar, un pueblo bueno, trabajador y progresista”. López Obrador afirmó que -ahora- el Estado cuenta con todo el apoyo del Gobierno Federal, y señaló que será Alfredo Ramírez Bedolla, recién investido como gobernador, quien lo representará en la implementación de distintos programas sociales. Tras la crisis por la pandemia de covid se trabajará en la reconversión de unidades médicas para garantizar atención médica y medicamentos gratuitos a toda la población michoacana a través de Insabi, IMSS e ISSSTE.

IMSS refuerza atención de alta especialidad/24 Horas, Crónica

El IMSS reforzó la atención que se da para combatir los padecimientos crónicos y agudos en los 36 hospitales de Tercer Nivel con los que cuenta. Para ello se tiene una capacidad de siete mil 829 camas censables en hospitalización: 712 de cuidados intensivos, 407 para adultos, 194 a neonatos y 111 en menores; 584 camillas en áreas de observación de los

servicios de urgencias y admisión continua, 286 salas de operaciones, 373 peines de laboratorio y mil 47 consultorios de especialidades, los principales padecimientos crónicos que son atendidos en el Tercer Nivel son cáncer, enfermedades cardíacas, ortopédicas, metabólicas, cardiovasculares, renales, oftalmológicos, neurológicos, neumopatías, reumáticas, padecimientos de las vías genito-urinarias, alteraciones del sueño, del equilibrio, entre otros.

Aceleran detección de cáncer/Excelsior, Ovaciones, La Jornada

El IMSS informó que las derechohabientes que se realizan estudios para prevenir y detectar cáncer de mama reciben su diagnóstico “en menos de 20 días” y si los resultados confirman la presencia de la enfermedad se inicia el tratamiento con el envío a las unidades de tercer nivel de atención. En el marco de la Novena Jornada Nacional de Recuperación de Servicios médicos, que se ha realizado del 8 al 10 de octubre, con un enfoque especial por el mes de la sensibilización sobre el cáncer de mama, Célida Duque Molina, directora de Prestaciones Médicas del IMSS.

Coronavirus en México/El Financiero

La Secretaría de Salud informó ayer que registró una marcada baja del 30% en casos de covid, al confirmar sólo 2 mil 690 contagios en las últimas 24 horas en todo el país, que suman 3 millones 723 mil 235 infectados, y 128 fallecimientos (282 mil 86 en total). Indicó también que la ocupación hospitalaria bajó y en camas generales ya es de sólo 27%; en camas con respirador mecánico se ubicó en 25%.

Casi mil millones de personas tuvieron algún trastorno mental en 2020/La Jornada, La Razón, Excelsior

En el planeta cerca de mil millones de personas presentaron algún trastorno mental en 2020. De ellas, 264 millones padecían depresión desde antes de la pandemia por covid, 3 millones fallecen cada año por el consumo nocivo de alcohol y una persona se suicidó cada 40 segundos, de acuerdo con la OMS, reportó la Secretaría de Salud este 10 de octubre, en el Día Mundial de la Salud Mental.

Venden en redes certificados de vacunación covid/El Economista

Aunque sólo debería emitirlos el Gobierno Federal y son gratuitos para las personas que hayan completado su esquema de inmunización, diferentes usuarios de redes sociales ofrecen a la venta de manera irregular certificados de vacunación contra la covid. El documento lo promueven en espacios como Facebook a un costo de hasta 300 pesos. "Pido un anticipo de 200 para asegurar mi trabajo. Los certificados ya están dados de alta ante la Secretaría de Salud y el QR sale con tus datos. La entrega la hago personal o te lo mando por archivo PDF", respondió Frida EG, una vendedora en esa red social.

Piden unidades móviles odontológicas/Contra Réplica

El senador Israel Zamora Guzmán, del Partido Verde, hizo un llamado a la Secretaría de Salud y de la Ciudad de México a crear un programa de unidades móviles odontológicas en la capital del país para atender a la población que no tiene acceso a servicios de salud ni son derechohabientes de alguna institución. Además, dijo, es urgente implementar campañas permanentes de salud bucodental en la Ciudad de México, ya que son insuficientes los planes y programas de estomatología que atienden las enfermedades más comunes como caries y gingivitis.

Retoma el INER otros males graves ante la baja del Covid/La Jornada

Luego de un año y medio de atención médica exclusiva para enfermos de covid y casi 4 mil hospitalizaciones en este periodo, el INER abrirá, a partir de esta semana, un área con 25 camas para personas con padecimientos graves distintos al coronavirus, informó Jorge Salas, director del nosocomio. Al respecto, Simón Kawa, director de los Institutos Nacionales de Salud, comentó que en los institutos y hospitales de alta especialidad se empezó a retomar la prestación de servicios hace algunos meses y en la actualidad la mayoría de las atenciones son por males diversos.

Acusan: trámites “atoran” fármacos/Reforma

Para evitar el “atorón” en el reparto de los medicamentos del sector salud, urge regular y homologar el proceso de distribución, aseguró Carlos Ramos, director de la Asociación Nacional de Distribuidores de Insumos para la Salud. “Mucho nos hemos atorado por los trámites. Mucho es el exceso de documentos, de copias. ¿Por qué piden copias del registro sanitario si ya saben que lo tienes porque fue revisado cuando se presentó la oferta? Es una locura lo que estamos haciendo”, lamentó Ramos. Ante ello, dijo, la industria farmacéutica y de distribución entregó, a mediados de septiembre, un documento al Insabi.

Pone EU en la mira política energética/El Financiero

La política energética del presidente López Obrador se ha vuelto un punto de contención tanto al interior como al exterior de México. El empresariado estadounidense y funcionarios de su gobierno se han sumado a las voces que expresan su desacuerdo con la reforma constitucional que terminaría con los contratos de generación eléctrica vigentes con empresas privadas. Expertos han advertido incluso que existe el riesgo de entrar en conflicto con la letra de varios acuerdos comerciales, entre ellos el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá. El panorama es similar para el tema de los biotecnológicos. Desde la administración de Donald Trump, Washington presiona para que México apruebe el uso de productos agrícolas biotecnológicos. Según las autoridades comerciales de EU, es un compromiso pendiente del gobierno mexicano e insisten en que la Cofepris es el principal obstáculo para su cumplimiento, ya que no ha tomado una decisión sobre este tipo de productos desde mayo de 2018.

Cáncer de mama pega a 15% de mujeres jóvenes/La Razón

Estudios de la Facultad de Medicina de la UNAM relacionan este incremento a cuestiones que tienen que ver con la vida actual. Los cambios en los patrones reproductivos y estilo de vida, así como la alimentación rica en grasas, la inactividad física y el consiguiente sobrepeso constituyen factores de riesgo. En México, los registros epidemiológicos del Inegi muestran que las jóvenes de 15 a 40 años representan un 14 por ciento de los fallecimientos por esta enfermedad en el país. El INSP reveló que cada año se detectan 27 mil nuevos casos de cáncer de mama en nuestro país; la cifra se traduce en 75 por día.

Buscan reducir 50% uso de antibióticos en 2050/Excélsior

En sólo 3 años, expertos de la UNAM, académicos, autoridades gubernamentales y empresas buscan reducir el uso de antibióticos en 30% y en una década, a 50%, ante la resistencia antimicrobiana. Durante el Seminario, Resistencia Antimicrobiana: enfoque integral. Acciones necesarias urgentes, organizado por la UNAM, especialistas convocaron a los tres niveles de gobierno, instituciones, integrantes de industrias farmacéuticas y agropecuarias, a unir esfuerzos para alcanzar las metas propuestas en la Declaración para el Control de la Resistencia Antimicrobiana CDMX 2021 que busca evitar que el uso excesivo de antibióticos ocasione 10 millones de muertes en 2050, como lo prevé la OMS. Según Juan Ramón de la Fuente, representante permanente de México en la ONU, algunas cifras llegan a sugerir que hasta tres de cada cuatro pacientes que se contagiaron del virus recibieron algún antimicrobiano innecesario.

Fin del home office estresa a 63% de los empleados/El Universal

La pospandemia de covid desató una nueva crisis de estrés laboral entre los trabajadores mexicanos, con afectaciones severas para 63% de los empleados, reveló un estudio de la Asociación de Internet MX y OCCMundial. Reportaron que 23% de los afectados ha estado expuesto al impacto de dicha condición durante el más de año y medio que ha durado la crisis sanitaria; 47% manifestó que lo enfrenta de manera ocasional y otro 30% lo ha sufrido pocas veces. Refirieron que las mujeres son las que más padecen de estrés laboral, con una tasa general de 65%, nivel que se dispara hasta 70% en el grupo de 30 a 49 años, y hasta 73% entre las que cuentan con estudios de posgrado.

Atienden pandemia con importaciones/24 Horas

Durante 2020 México registró un aumento del ocho por ciento en la producción de dispositivos médicos, pero fueron para clientes del extranjero, por lo que tuvo que adquirir esos mismos productos en el mercado internacional; la planeación ha sido el principal reto para satisfacer las necesidades dentro del país, de acuerdo con proveedores. Las compras de insumos que realizó el Gobierno de México para combatir la pandemia por covid se realizaron principalmente a través de importaciones que en 2020 superaron los 33 mil millones de pesos, mientras que las adquisiciones nacionales fueron por 7 mil 800 millones de pesos.

Completa vacuna anticovid 76 por ciento en CDMX/Ovaciones, El Herald de México

En la Ciudad de México ya se aplicó la primera dosis al 98.7% de los adultos mayores de 18 años, mientras que el 76% ya cuenta con esquemas completos y se estima que para finales de octubre se llegue al 90% de la aplicación de segundas dosis en la población mayor de 18 años. De acuerdo con información del gobierno capitalino, se prevé concluir la inoculación con esquemas completos a toda la población en diciembre próximo. A partir de mañana, se llevará a cabo la fase 32 del Plan Nacional de Vacunación, con la aplicación de la segunda dosis de AstraZeneca, a personas de 18 a 29 años y de 30 a 39.

Brinda Sedesa atención en problemas de salud mental/Ovaciones

En el marco del Día Mundial de la Salud mental, Sedesa, informa que en la ciudad se brinda atención integral de la salud mental en 36 hospitales, de los cuales dos son unidades médicas especializadas en toxicología y dos son clínicas temporales de atención para pacientes con covid, el resto son hospitales de segundo nivel y todos ellos cuentan con un servicio con psicología. Además, en las 16 Jurisdicciones sanitarias y los Centros de Salud T-II tienen módulos de Salud Mental. Existen también 32 Unidades de Especialidades Médicas, Centros de Atención Primaria a las Adicciones y recientemente se inauguraron estos servicios en la Unidad de Salud Integral para personas trans.

Piden atender afecciones emocionales por Covid-19/Ovaciones

El Congreso de la Ciudad de México solicitó a las secretarías de Educación Pública y Secretaría de Salud, así como al Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes del gobierno federal, a que implementen acciones y estrategias para atender las afecciones que a nivel emocional y mental han causado el confinamiento derivado del virus del SARS-CoV-2.

Exigen revisión de gel antibacterial/Ovaciones

El Congreso capitalino exhortó a la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, a la Cofepris y a la Profeco, a que lleven a cabo una revisión de los distintos tipos de gel antibacterial que se distribuyen en las 16 alcaldías de la capital del país a través de comercios con permisos para la distribución del producto.

Alertan en migrantes traumas por violencia/Reforma

Los migrantes han sido víctimas de múltiples abusos en su camino hacia la frontera con Estados Unidos que los han llevado a sufrir severas afectaciones a su salud emocional, advirtió la organización Médicos Sin Fronteras. Christoph Jankhöfer, coordinador de terreno del proyecto de migrantes de la asociación, aseguró en entrevista que las agresiones a extranjeros representan un problema persistente que debe ser atendido. Detalló que en las caravanas de migrantes, compuestas en su mayoría por haitianos, se han detectado emociones negativas en distintos niveles que van desde ansiedad, miedo y estrés hasta traumas originados por actos con extrema violencia como asaltos, tortura, y agresiones sexuales, entre las más comunes.

Súmate a la vida sin cáncer hematológico/Reporte Índigo

Mayra Galindo era voluntaria del INER en 1972. Ahí conoció a Enrique Orellana Mora, presidente fundador honorario de la Asociación Mexicana de la Lucha Contra el Cáncer (AMLCC) y la invitó a participar. “Dejo de ser voluntaria en el INER y me voy a la Asociación Mexicana de la Lucha Contra el Cáncer, pero ya muy sensibilizada de la realidad que viven los pacientes en estos hospitales”, cuenta la directora General de la AMLCC. En ese entonces, Galindo se sumó a la vida y hoy lo sigue haciendo a través de una campaña que busca aliados para que las personas con algún tipo de cáncer hematológico logren acceder a un diagnóstico temprano y al tratamiento oportuno. Esta enfermedad comienza en el tejido que forma la sangre, como la médula ósea o las células del sistema inmunológico.